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  Письмо Постоянного Представителя Сирийской Арабской 
Республики при Организации Объединенных Наций от 
26 июля 2002 года на имя Председателя Совета Безопасности 
 
 

 Настоящим препровождаю оценку работы Совета Безопасности в период 
исполнения Сирийской Арабской Республикой обязанностей Председателя в 
июне 2002 года (см. приложение). 

 Буду признателен Вам за распространение текста настоящего письма и 
прилагаемой к нему оценки в качестве документа Совета Безопасности. 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Сирийской 
Арабской Республики при Организации Объединенных Наций 
от 26 июля 2002 года на имя Председателя Совета 
Безопасности 
 
 

  Оценка работы Совета Безопасности в период исполнения 
Сирийской Арабской Республикой обязанностей Председателя 
(июнь 2002 года) 
 
 

 В период исполнения Сирийской Арабской 
Республикой обязанностей Председателя Совета 
Безопасности в июне Совет провел семь официаль-
ных заседаний, шесть открытых заседаний, два за-
седания за закрытыми дверями и три заседания с 
участием стран, предоставляющих войска. Его чле-
ны 19 раз собирались для проведения консультаций. 

 В июне Совет принял пять резолюций и опуб-
ликовал одно заявление Председателя; семь раз 
Председателю поручалось выступить с заявлениями 
для печати от имени членов Совета. 

 Заместитель премьер-министра и министр 
иностранных дел Сирийской Арабской Республики 
Фарук аш-Шараа председательствовал на проведен-
ном Советом закрытом заседании по рассмотрению 
положения на Ближнем Востоке и на открытом за-
седании, посвященном положению в Афганистане. 
 
 

  Африка 
 
 

  Бурунди 
 

 В ходе состоявшихся 24 июня консультаций 
помощник Генерального секретаря по политиче-
ским вопросам Тулиамени Каломох проинформиро-
вал членов Совета о положении в Бурунди, под-
черкнув необходимость обращения ко всем сторо-
нам с настоятельным призывом прекратить боевые 
действия и предоставить содействующим сторонам 
возможность продолжить свои усилия по достиже-
нию прекращения огня. После проведения консуль-
таций Председатель сделал заявление для печати, в 
котором он повторил, что члены Совета Безопасно-
сти призвали содействующие стороны, Объединен-
ную Республику Танзанию и все страны региона 
продолжать предпринимать усилия, направленные 
на оказание воюющим сторонам помощи в заклю-
чении соглашения о прекращении огня; обратились 
к вооруженным группам с настоятельным призывом 

сотрудничать в рамках региональных усилий; выра-
зили признательность Южной Африке за предос-
тавление подразделения для защиты находящихся в 
изгнании лидеров; напомнили сторонам о том, что в 
соответствии с нормами международного гумани-
тарного права они обязаны подвергнуть осуждению 
и прекратить все нападения на всех гражданских 
лиц; рекомендовали правительству продолжить кон-
структивный диалог с переходными институтами; 
обратились к донорам с настоятельным призывом 
оказать Бурунди немедленную гуманитарную по-
мощь и помощь в области развития. 
 

  Демократическая Республика Конго 
 

 В ходе консультаций 4 июня заместитель Ге-
нерального секретаря по операциям по поддержа-
нию мира Жан-Мари Геэнно информировал членов 
Совета об инцидентах в Кисангани, в ходе которых 
сотрудники Миссии Организации Объединенных 
Наций в Демократической Республике Конго 
(МООНДРК) подверглись нападению со стороны 
членов Конголезского объединения за демократию 
(КОД-Гома), а также об осуществленном КОД-Гома 
выдворении МООНДРК с находящейся под его кон-
тролем территории и о введении им «запрета» в от-
ношении Специального представителя Генерально-
го секретаря. 

 На своем открытом заседании, состоявшемся 
5 июня, Совет утвердил текст заявления Председа-
теля, в котором члены Совета осудили акты запуги-
вания и безосновательные публичные заявления, 
направленные против МООНДРК, в частности по-
пытки КОД-Гома ввести «запрет» в отношении 
Специального представителя Генерального секре-
таря и «выдворение» нескольких сотрудников 
МООНДРК. Члены Совета подчеркнули, что эти ни 
чем не оправданные нападки прямо противоречат 
процессу установления мира и национального при-
мирения. Они вновь осудили убийства гражданских 
лиц и нападения на них, которые последовали за 
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событиями, происшедшими в Кисангани 14 мая. 
Совет заявил, что КОД-Гома несет ответственность 
за прекращение всех внесудебных казней, наруше-
ний прав человека и необоснованных нападок на 
гражданских лиц. Совет потребовал, чтобы КОД-
Гома немедленно прекратило нападки на должност-
ных лиц Организации Объединенных Наций и по-
могло в развертывании и налаживании операций 
МООНДРК, оказало содействие в проведении всех 
расследований, связанных с насилием в Кисангани, 
и выполнило все соответствующие резолюции Со-
вета Безопасности, в частности осуществив деми-
литаризацию Кисангани. Совет призвал Руанду ока-
зать свое влияние, чтобы добиться от КОД-Гома 
безотлагательного выполнения всех его обязанно-
стей, вытекающих из резолюции Совета Безопасно-
сти и заявления его Председателя. 

 11 июня члены Совета провели закрытое засе-
дание с участием стран, предоставляющих войска 
для МООНДРК. Члены Совета и представители 
стран, предоставляющих войска, заслушали сооб-
щение Специального представителя Генерального 
секретаря по Демократической Республике Конго и 
главы МООНДРК Амоса Наманги Нгонги. Между 
членами Совета и участвовавшими в заседании 
представителями стран, предоставляющих войска, 
состоялся конструктивный обмен мнениями. 

 12 июня члены Совета провели консультации, 
в которых приняли участие заместитель Генераль-
ного секретаря по операциям по поддержанию мира 
и Специальный представитель Генерального секре-
таря. Специальный представитель ознакомил чле-
нов Совета с информацией о последних событиях. 
Совет обсудил проект резолюции о продлении ман-
дата МООНДРК до 30 июня 2003 года. 

 На своем официальном заседании, состояв-
шемся 14 июня, Совет принял резолюцию 1417 
(2002), в которой он постановил продлить мандат 
МООНДРК до 30 июня 2003 года. 
 

  Сьерра-Леоне 
 

 Члены Совета 13 июня провели консультации, 
в ходе которых они заслушали сообщение замести-
теля Специального представителя Генерального 
секретаря по Сьерра-Леоне Алана Досса, который 
рассказал о ситуации, сложившейся после выборов. 

 В ходе консультаций члены Совета выразили 
свое удовлетворение успешным проведением выбо-

ров в Сьерра-Леоне. Они заявили, что ожидают 
представления Генеральным секретарем четырна-
дцатого предварительного доклада, в котором будут 
рассмотрены задачи следующего этапа и сформули-
рованы рекомендации в отношении роли, отводи-
мой Миссии Организации Объединенных Наций в 
Сьерра-Леоне. 
 

  Сомали 
 

 В ходе консультаций, состоявшихся 18 июня, 
перед членами Совета выступила заместитель Ко-
ординатора чрезвычайной помощи Каролин Мака-
ски, представившая информацию о гуманитарной 
ситуации в Сомали, которую она недавно посетила. 
Между членами Совета состоялся широкий обмен 
мнениями по вопросу о Сомали. После обсуждений 
Председатель сделал заявление для печати, в кото-
ром члены Совета выразили глубокую обеспокоен-
ность гуманитарной ситуацией в Сомали, в том 
числе в северных районах Гедо, где последовавшие 
друг за другом вспышки боевых действий вызвали 
появление потоков беженцев и большого числа уби-
тых и раненых. Члены Совета выразили озабочен-
ность положением беженцев на границах с сосед-
ними странами и обратились к этим странам с на-
стоятельным призывом выполнить свои междуна-
родные обязательства по выводу беженцев из по-
граничных районов. Члены Совета подчеркнули на-
личие взаимосвязи между гуманитарной ситуацией 
и усилиями по достижению мира в Сомали и осуди-
ли новые проявления насилия, подрывающие мир-
ный процесс в этой стране. Члены Совета выразили 
глубокую обеспокоенность по поводу продолжаю-
щейся и оказывающей дестабилизирующее воздей-
ствие поставки в Сомали оружия и боеприпасов из 
соседних стран и выразили решимость собрать дос-
товерную информацию о нарушениях эмбарго на 
поставки оружия, введенного резолюцией 733 
(1992). 
 

  Западная Сахара 
 

 С согласия государств-членов 13 июня члены 
Совета провели совещание на уровне экспертов с 
представителями Департамента операций по под-
держанию мира и Департамента по политическим 
вопросам Секретариата Организации Объединен-
ных Наций. 

 Представители обоих департаментов проком-
ментировали развитие ситуации в Западной Сахаре 
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и задачи Миссии Организации Объединенных На-
ций по проведению референдума в Западной Сахаре 
и ответили на замечания и вопросы представителей 
членов Совета. Следует отметить, что эксперты го-
сударств-членов посвятили свои выступления глав-
ным образом вариантам, изложенным в докладе Ге-
нерального секретаря о ситуации в отношении За-
падной Сахары от 19 февраля 2002 года 
(S/2002/178). 
 
 

  Азия 
 
 

  Афганистан 
 

 В ходе неофициальных консультаций 7 июня с 
сообщением перед членами Совета выступил за-
меститель Генерального секретаря по 
политическим вопросам Киран Прендергаст, 
который заострил внимание на принимаемых мерах 
по созыву Лойя джирги, на значимости этого 
события, результатах, которые она принесет, и 
предпринимаемых Миссией Организации 
Объединенных Наций по содействию Афганистану 
(МООНСА) усилиях по созыву этого форума. 
Заместитель Генерального секретаря остановился 
также на ситуации в плане безопасности и 
проблемах процесса восстановления и развития. 
После консультаций Председатель сделал заявление 
для печати, в котором члены Совета приветствовали 
меры, принимаемые для созыва Чрезвычайной Лойя 
джирги, поздравили Комиссию Лойя джирги с 
проделанной работой по подготовке и организации 
этого мероприятия, высоко оценили роль 
Временной администрации Афганистана и призвали 
афганский народ и его руководителей на всей тер-
ритории страны к взаимодействию в рамках Бонн-
ского соглашения в целях создания демократиче-
ских институтов и проведения надлежащей подго-
товки к национальным выборам. Члены Совета раз-
делили выраженную в выступлении заместителя 
Генерального секретаря озабоченность по поводу 
выделения недостаточного объема средств на про-
цесс выборов, проведение заседаний Лойя джирги, 
урегулирование острой гуманитарной ситуации и 
создание афганской национальной армии и призва-
ли международное сообщество оказать неотложную 
помощь в решении этой проблемы.  21 июня заместитель премьер-министра и ми-
нистр иностранных дел Сирийской Арабской Рес-
публики Фарук аш-Шараа председательствовал на 
открытом заседании, проведенном с целью заслу-

шать сообщение заместителя Генерального секре-
таря о положении в Афганистане, в котором он 
уделил особое внимание результатам Чрезвычайной 
Лойя джирги. Заместитель Генерального секретаря 
расценил проведение Лойя джирги как успех ввиду 
того, что она вообще состоялась и завершилась тем, 
чем должна была завершиться в соответствии с 
Боннским соглашением, и с учетом того, что афган-
цы смогли провести мирную встречу, обменяться 
мнениями и в конечном счете договориться по ос-
новным вопросам, касающимся их общего полити-
ческого будущего. Заместитель Генерального секре-
таря осветил также вопросы безопасности и гума-
нитарной ситуации и процесса восстановления и 
развития. 

 После открытого заседания члены Совета про-
вели консультации. Затем Председатель сделал за-
явление для печати, в котором члены Совета при-
ветствовали успешное завершение Лойя джирги и 
вступление президента Хамида Карзая в должность 
главы новой Переходной администрации. Члены 
Совета выразили искреннюю признательность аф-
ганскому народу и его лидерам за проведение столь 
масштабного и мирного собрания практически сра-
зу же после того, как Временная администрация 
приступила к исполнению своих функций, и высоко 
оценили усилия Международных сил содействия 
безопасности (МССБ) по оказанию помощи в обес-
печении безопасных условий для проведения Лойя 
джирги. Они выразили надежду на то, что офици-
альная реакция Совета будет весьма оперативной. 

 На открытом заседании, состоявшемся 26 ию-
ня, Совет принял резолюцию 1419 (2002), в которой 
он приветствовал успешное проведение Чрезвы-
чайной Лойя джирги, участие в ней большого числа 
представителей, выборы главы государства и созда-
ние Переходной администрации. Он вновь заявил о 
своей решительной поддержке Переходной админи-
страции в деле полного выполнения Боннского со-
глашения, высоко оценил роль системы Организа-
ции Объединенных Наций и вклад МССБ и призвал 
страны-доноры, давшие на Токийской конференции 
обещание оказать финансовую помощь, оперативно 
выполнить свои обязательства. 
 

  Ирак 
 

 6 июня состоялась встреча членов Совета с 
Исполнительным председателем Комиссии Органи-
зации Объединенных Наций по наблюдению, кон-
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тролю и инспекциям (ЮНМОВИК) Хансом Блик-
сом, который представил свой девятый ежеквар-
тальный доклад в соответствии с пунктом 12 резо-
люции 1284 (1999) (S/2002/606) и остановился на 
задачах, решаемых Комиссией в последние месяцы. 
Члены Совета подчеркнули необходимость продол-
жения ЮНМОВИК работы по подготовке инспекто-
ров к осуществлению своих функций. Ряд ораторов 
выразили уверенность в том, что ЮНМОВИК вы-
полнит задачи, поставленные перед ней в резолю-
ции 1409 (2002). Делегации подтвердили свои хо-
рошо известные позиции в отношении резолю-
ции 1284 (1999) и свое понимание этой резолюции.  

 В ходе консультаций, состоявшихся 19 июня, 
члены Совета обсудили ситуацию в отношениях 
между Ираком и Кувейтом. Координатор высокого 
уровня Юлий  М. Воронцов представил доклад Ге-
нерального секретаря по этому вопросу 
(S/2002/664). Он заявил, что правительства Ирака и 
Кувейта договорились о воссоздании механизма, 
использовавшегося в 1991 году для возвращения 
кувейтского имущества и архивов, и особо отметил 
роль, отводимую Лиге арабских государств в реше-
нии этого вопроса. Члены Совета, выступившие с 
заявлениями, приветствовали доклад Генерального 
секретаря и поддержали идею о воссоздании меха-
низма, принятого в 1991 году. В результате обсуж-
дений члены Совета приняли согласованное реше-
ние опубликовать заявление для печати, с которым 
выступил Председатель Совета. В заявлении указы-
валось, что члены Совета отметили готовность 
Ирака возвратить национальные архивы Кувейта 
через механизм Организации Объединенных Наций, 
который будет включать Лигу арабских государств. 
Члены Совета заявили о своей поддержке работы 
Координатора высокого уровня и подчеркнули важ-
ность диалога между послом Воронцовым и прави-
тельством Ирака. Они приветствовали также реко-
мендации в этом отношении, содержащиеся в ком-
мюнике Бейрутской встречи арабских государств на 
высшем уровне. Члены Совета согласились с заме-
чаниями Генерального секретаря относительно то-
го, что полное возвращение всего кувейтского иму-
щества привело бы к закрытию этого гуманитарно-
го вопроса. Они самым настоятельным образом 
призвали правительство Ирака предпринять допол-
нительные меры в отношении всего остального ку-
вейтского имущества, находящегося в его владении. 

 В ходе консультаций 24 июня Председатель 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного ре-
золюцией 661 (1990), посол Уле Петер Колби заявил 
о необходимости рассмотрения вопроса о финансо-
вом кризисе, который испытывает программа «Про-
довольствие в обмен на нефть». Ряд представителей 
государств-членов выступили с заявлениями, под-
черкнув необходимость рассмотрения этого вопроса 
и предложив продолжить проведение совещаний 
экспертов в целях обсуждения наиболее эффектив-
ных способов преодоления существующих трудно-
стей. Одна из делегаций сообщила, что она готовит 
документ по вопросу о назначении цен на иракскую 
нефть, и высказала пожелание о том, чтобы члены 
Совета внимательно изучили его и представили 
свои предложения экспертам Комитета на одном из 
последующих заседаний. 
 
 

  Положение на Ближнем Востоке, 
включая палестинский вопрос 

 
 

 6 июня члены Совета провели консультации, в 
ходе которых они обсудили текущие события на 
Ближнем Востоке в ответ на просьбу Постоянного 
наблюдателя от Палестины о рассмотрении вопроса 
о напряженной ситуации на оккупированных пале-
стинских территориях. Члены Совета подчеркнули 
необходимость выполнения соответствующих резо-
люций Совета Безопасности и принятия мер по дос-
тижению справедливого и прочного мира в регионе. 

 13 июня Совет провел открытое заседание, по-
священное положению на Ближнем Востоке, на ос-
новании письма Постоянного представителя Бах-
рейна при Организации Объединенных Наций, в ко-
тором он от имени Группы арабских государств 
просил о немедленном созыве заседания для рас-
смотрения серьезной и ухудшающейся ситуации на 
оккупированных палестинских территориях, вклю-
чая Иерусалим. В ходе заседания выступили 35 ора-
торов, включая 15 членов Совета Безопасности. В 
своих заявлениях представители выразили озабо-
ченность по поводу ухудшения ситуации в регионе, 
подчеркнули необходимость сосредоточения усилий 
международного сообщества на выработке полити-
ческого решения в целях достижения мирного уре-
гулирования и призвали Совет Безопасности вы-
полнить свою обязанность по обеспечению спра-
ведливого и прочного мира на Ближнем Востоке со-
гласно соответствующим резолюциям. 
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 20 июня Совет провел закрытое заседание под 
председательством заместителя премьер-министра 
и министра иностранных дел Сирийской Арабской 
Республики. В начале заседания состоялся брифинг 
Генерального секретаря, в ходе которого он заявил, 
что ситуация на Ближнем Востоке угрожающе не-
стабильна и что с точки зрения политики, безопас-
ности и экономики проблема является сегодня го-
раздо более острой, чем в любой другой момент за 
период с 1967 года. Затем Генеральный секретарь 
выделил то, что, по его мнению, является основны-
ми проблемами, лежащими в основе конфликта на 
Ближнем Востоке. 

 В ходе своего брифинга Генеральный секре-
тарь отметил необходимость достижения справед-
ливого, прочного и всеобъемлющего мира по всем 
направлениям мирного процесса на Ближнем Вос-
токе, заявил, что такой мир должен основываться на 
формуле «земля в обмен на мир» и что это требует 
достижения прогресса на сирийском и ливанском 
направлениях, а также на израильско-палестинском 
направлении. Текст выступления Генерального сек-
ретаря был распространен. 

 Выступая в своем качестве представителя Си-
рийской Арабской Республики, министр упомянул 
об озабоченности Совета Безопасности в связи с 
проблемой урегулирования ситуации на Ближнем 
Востоке и о понимании его страной значимости Со-
вета и задач, возлагаемых на него в соответствии с 
Уставом Организации Объединенных Наций. Затем 
он сделал краткий обзор истории вопроса и разви-
тия событий в регионе и причин, по которым уси-
лия международного сообщества по обеспечению 
достижения справедливого и всеобъемлющего мира 
в регионе оказались безрезультатными. 

 Г-н аш-Шараа заявил, что именно принятие 
Сирией инициативы Соединенных Штатов, с кото-
рой выступила администрация президента Джорджа 
Буша в 1991 году, сделало возможным созыв в но-
ябре того же года Мадридской мирной конферен-
ции. Затем он остановился на одобренной Бейрут-
ской встречей на высшем уровне мирной инициати-
ве арабских стран, которая получила широкую ме-
ждународную поддержку и признание со стороны 
Соединенных Штатов Америки, Европейского сою-
за и Российской Федерации. В своем совместном 
заявлении от 10 апреля 2002 года (S/2002/369) «чет-
верка» приветствовала ее также в качестве «важно-

го вклада в достижение всеобъемлющего мира, в 
том числе в отношении Сирии и Ливана». 

 В заключение г-н аш-Шараа заявил, что дос-
тижение всеобъемлющего мира является необходи-
мым условием обеспечения безопасности и ста-
бильности для всех сторон. 

 По просьбе одного из членов и с согласия Со-
вета полный текст заявления министра был распро-
странен в качестве документа Совета Безопасности. 

 Члены Совета Безопасности приветствовали 
тот факт, что г-н аш-Шараа председательствовал на 
закрытом заседании, и заявили, что его выступле-
ние, в котором он изложил позицию Сирии по всем 
аспектам положения на Ближнем Востоке, было по-
лезным. Они выразили также удовлетворение бри-
фингом, проведенным Генеральным секретарем. В 
своих выступлениях все члены Совета проанализи-
ровали все аспекты опасной ситуации в регионе и 
изложили позиции своих стран в этой связи. Ми-
нистр ответил на их замечания и вопросы. 
 
 

  Европа и Балканы 
 
 

  Кипр 
 

 5 июня Совет провел закрытое заседание с 
участием стран, предоставляющих войска для Воо-
руженных сил Организации Объединенных Наций 
по поддержанию мира на Кипре (ВСООНК). Члены 
Совета Безопасности и представители стран, пре-
доставляющих войска, заслушали брифинг Дирек-
тора Отдела Европы и Латинской Америки Депар-
тамента операций по поддержанию мира. 

 11 июня Совет Безопасности провел консуль-
тации, в ходе которых он заслушал сообщение ис-
полняющего обязанности Специального представи-
теля Генерального секретаря и главы Миссии Орга-
низации Объединенных Наций на Кипре Збигнева 
Влосовича. Члены призвали соответствующие сто-
роны предпринимать дальнейшие усилия по дости-
жению цели урегулирования кипрской проблемы. 
Делегация Соединенного Королевства представила 
проект резолюции о продлении мандата ВСООНК. 

 Председатель Совета Безопасности 11 июня 
встретился с представителями четырех сторон, уча-
ствующих в споре на Кипре, и передал им проект 
резолюции. Он выслушал замечания сторон по про-
екту резолюции и заявления с выражением озабо-
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ченности в этом отношении и препроводил их Со-
вету в ходе консультаций, состоявшихся на сле-
дующий день. 

 13 июня Совет провел официальное заседание, 
на котором он рассмотрел проект резолюции о про-
длении мандата ВСООНК на дополнительный пе-
риод, заканчивающийся 15 декабря 2002 года. Он 
принял этот проект резолюции консенсусом (15 го-
лосов «за») в качестве резолюции 1416 (2002). 
 

  Косово, Союзная Республика Югославии 
 

 Совет Безопасности 26 июня провел открытое 
заседание по Косово, Союзная Республика Югосла-
вия, на котором заместитель Генерального секрета-
ря по операциям по поддержанию мира сделал со-
общение о последних изменениях в ситуации в 
крае. Он осветил вопрос о создании имеющих ши-
рокую основу временных институтов самоуправле-
ния в Косово. Он отметил, что Миссия Организации 
Объединенных Наций по делам временной админи-
страции в Косово (МООНК) продолжает взаимо-
действовать с временными институтами самоуправ-
ления в целях обеспечения того, чтобы эти органы 
соблюдали принцип разделения полномочий на за-
резервированные и передаваемые. Он заявил, что 
Специальный представитель Генерального секрета-
ря и глава МООНК Михель Штайнер опубликовал 
руководящие принципы в отношении заключения 
временными институтами самоуправления согла-
шений с правительствами и международными орга-
низациями. 

 Члены Совета выразили удовлетворение пред-
принятыми МООНК дополнительными шагами и 
мерами по укреплению правопорядка, предотвра-
щению контрабанды и борьбе с организованной и 
транснациональной преступностью. Они заявили, 
что рассчитывают на проведение в октябре 
2002 года муниципальных выборов в Косово, кото-
рые окажут позитивное воздействие на политиче-
скую, экономическую и социальную жизнь в крае и 
позволят расширить представительство всех фрак-
ций, этнических групп и меньшинств. 
 

  Босния и Герцеговина 
 

 13 июня Совет провел закрытое заседание с 
участием стран, предоставляющих войска для Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Боснии и 
Герцеговине (МООНБГ). Члены Совета и предста-

вители стран, предоставляющих войска, заслушали 
сообщение помощника Генерального секретаря по 
операциям по поддержанию мира Хеди Аннаби. 

 19 июня по просьбе одного из членов Органи-
зации Объединенных Наций Совет Безопасности 
провел открытое заседание для рассмотрения си-
туации в Боснии и Герцеговине. Члены Совета за-
слушали сообщение Специального представителя 
Генерального секретаря и Координатора операций 
Организации Объединенных Наций в Боснии и Гер-
цеговине Жака Пола Клайна относительно послед-
них изменений в ситуации в Боснии и Герцеговине. 
Он заявил, что МООНБГ продолжает добиваться 
значительного прогресса в осуществлении своего 
мандата. МООНБГ близка к успешному выполне-
нию своего основного мандата, хотя Босния и Гер-
цеговина по-прежнему нуждается в поддержке и 
внимании со стороны международного сообщества. 
Он заявил, что мало просто установить мир в Бос-
нии и Герцеговине, поскольку в ней возникают 
серьезные проблемы � в частности связанные с 
преступностью и коррупцией, � которые являются 
основным препятствием на пути развития страны и 
поддержания в ней стабильного положения. 

 Совет прервал заседание для проведения кон-
сультаций в целях завершения обсуждений. Болга-
рия представила проект резолюции о продлении 
мандата МООНБГ до 15 декабря 2002 года. 

 Ввиду того, что консенсуса по вопросу о взаи-
мосвязи между операциями по поддержанию мира 
и ролью Международного уголовного суда достиг-
нуто не было, и с учетом того, что мандат МООНБГ 
истекал 21 июня 2002 года, Совет на официальном 
заседании, состоявшемся 21 июня, принял техниче-
скую резолюцию, продлевающую мандат Миссии 
до 30 июня 2002 года (резолюция 1418 (2002)). 

 Когда выяснилось, что достичь договоренно-
сти по этому пункту будет трудно, члены Совета, 
пытаясь выработать консенсусное решение, прове-
ли консультации 27 июня, дважды � 28 июня и еще 
раз � 30 июня. Итоги консультаций выразились в 
том, что члены Совета согласились провести голо-
сование по проекту резолюции, представленному 
Болгарией. 

 30 июня Совет провел официальное заседание, 
на котором этот проект резолюции был поставлен 
на голосование. Однако Совет не принял проекта 
резолюции вследствие того, что один из постоян-
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ных членов проголосовал «против». На заседании 
присутствовал Генеральный секретарь, выступив-
ший после голосования с заявлением, в котором он 
подчеркнул важность операций по поддержанию 
мира и призвал государства-члены продолжить кон-
сультации на самом высоком уровне и в столицах 
своих стран в целях достижения договоренности по 
данному вопросу. 

 Сразу же после проведения официального за-
седания, на котором состоялось голосование, члены 
Совета провели консультации в целях продолжения 
рассмотрения вопроса о шагах, которые необходимо 
предпринять для продления мандата МООНБГ, ис-
текающего 30 июня 2002 года. По завершении этих 
консультаций Совет провел официальное заседание, 
на котором он принял резолюцию 1420 (2002), про-
длевающую мандат Миссии до 3 июля 2002 года. 
 
 

  Борьба с терроризмом 
 
 

 27 июня Совет провел открытое заседание, на 
котором он заслушал сообщение Председателя Ко-
митета Совета Безопасности, учрежденного резо-
люцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом, Дже-
реми Гринстока о работе Комитета в течение по-
следних девяти месяцев и о программе его работы 
на четвертый 90-дневный период. Посол Гринсток 
заявил, что в предстоящий период Комитет сосре-
доточит свое внимание на изучении вопроса о даль-
нейшем осуществлении государствами резолю-
ции 1373 (2001) и на рассмотрении вторых, допол-
нительных докладов, представленных государства-
ми на основе вопросов, направленных им эксперта-
ми Комитета. Он заявил, что Комитет будет под-
держивать тесные контакты с теми, кто может ока-
зать помощь в областях, охватываемых резолюцией, 
и выразил признательность за оказанную Комитету 
Секретариатом практическую поддержку в пись-
менном переводе документации и обслуживании за-
седаний. 

 С заявлениями выступили члены Совета Безо-
пасности, а также председатели региональных 
групп, а именно: представитель Испании (от имени 
Европейского союза), представитель Коста-Рики (от 
имени стран, входящих в Группу Рио) и представи-
тель Бруней-Даруссалама (от имени стран � чле-
нов АСЕАН). Все ораторы высоко оценили работу 
Комитета и достигнутое им за истекшее время. Они 
подчеркнули важность того, чтобы страны, которые 

еще не представили своих докладов, сделали это 
как можно скорее. Некоторые делегации высказа-
лись за диалог с международными и региональны-
ми организациями. Ряд ораторов подчеркнули необ-
ходимость уважения прав человека и соблюдения 
норм международного права и Устава Организации 
Объединенных Наций при осуществлении любых 
мер по борьбе с терроризмом, и делегации обрати-
лись к Комитету с настоятельным призывом оказать 
содействие государствам, нуждающимся в помощи 
в конкретных областях в ходе осуществления ими 
резолюции 1373 (2001). 
 
 

  Рабочая группа по документации  
и процедурам 

 
 

 Неофициальная рабочая группа по документа-
ции и процедурам 20 июня провела заседание, на 
котором она обсудила осуществляемую работу по 
подготовке к созыву итогового заседания Совета и 
документ, подготовленный Председателем по во-
просу о форме и содержании такого заседания. Ин-
формация о результатах заседания была представ-
лена в вербальной ноте от 25 июня 2002 года 
(S/2002/701), в которой определялся порядок прове-
дения заседания и устанавливалась продолжитель-
ность выступлений участвующих стран. В ней ука-
зывалось, что выступления должны содержать ана-
лиз того, каким образом Совет рассматривает во-
просы, включенные в его повестку дня, и что они не 
должны использоваться этими странами для по-
вторного изложения своих позиций по соответст-
вующим вопросам. В ноте определены четыре те-
мы, заслуживающие особого внимания, а именно: 
положение в Афганистане, положение в Демокра-
тической Республике Конго, положение на Ближнем 
Востоке и ситуация в Сомали. Подготовленная 
Председателем Совета в июне информация о работе 
итогового заседания, состоявшегося 28 июня 
2002 года, была распространена в качестве доку-
мента S/2002/759 от 16 июля 2002 года. 

 


